
Prefeitura inicia a modernização 
da iluminação do Parque do Povo

Obra de R$ 1,7 milhão, Terminal Rodoviário
está sendo concluído em Quarto Centenário
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Começam os serviços de concretagem da 
rodovia entre Goioerê e Quarto Centenário

Dia do Professor foi comemorado com 
jantar e muita diversão em Moreira Sales

o Dia do Professor 
foi comemorado em alto 
estilo em Moreira Sales, 
com os professores par-
ticipando de um jantar 
especial, que teve corte 
de bolo e muita diversão. 
O evento foi realizado no 
Centro do Idoso e reuniu 
todos os professores e 
funcionários das escolas 
da Rede Municipal, além 
de autoridades locais para 
celebrar o trabalho árduo 
e dedicado da classe no 
município.

Com investimentos de R$ 1 milhão e 764 mil, as obras do novo Terminal Rodo-
viário de Quarto Centenário, começam a entrar em fase de conclusão. De acordo 
com o prefeito Akio Abe, a obra é das mais importantes e muito esperada pela 
população local, sobretudo por comerciantes que têm suas lojas próximas do 
local na Avenida Bandeirantes.

Jantar marca a comemoração do 
Dia do Servidor em  Janiópolis

O Governo do Pa-
raná, através da Cons-
trutora Luiz Costa, 
iniciou no último do-
mingo( 27), os servi-
ços de colocação das 
placas de concreto da 
obra de restauração 
da PR-180 – trecho 
l igando Goioerê e 
Quarto Centenário.
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Os vereadores de 
Goioerê se reúnem na 
noite desta terça-fei-
ra, oportunidade em 
que apreciarão e vota-
rão três requerimentos 
apresentados, além de 
outros sete projetos de 
autoria do Poder Exe-
cutivo.

Entre os requerimen-
tos, um de autoria da 
vereadora Luci Alvino 
solicitando da prefeitu-
ra, informações sobre 
o processo para cons-
trução da Delegacia 
Cidadã.

A vereadora quer 
saber se de fato o mu-
nicípio garantiu a libe-
ração de recursos para 
execução dessa obra, 
bem como qual o valor 
liberado e ainda qual 
a previsão de início e 
de término da referida 
obra.

Também de autoria 
da vereadora Luci Al-
vino será votado reque-
rimento que solicita da 
prefeitura, informações 
sobre o Orçamento Im-
positivo para o exercí-

Câmara realiza sessão nesta terça-feira 
com três requerimentos e sete projetos

cio de 2024. 
A parlamentar quer 

saber se os recursos de 
R$ 50.000,00 que foram 
destinados à Associa-
ção de Catadores de 
Materiais Recicláveis 
do Município de Goio-
erê – Recicla Goioerê, 
estão sendo aplicados.

De autoria do vere-
ador Patrik Pelói, será 

votado requerimento 
solicitando da admi-
nistração municipal, 
em  especial do Depar-
tamento de Tributação, 
para que seja informado 
se há procura acerca da 
transferência de Hol-
ding Familiar (CPF) 
para CNPJ.

O vereador quer sa-
ber ainda se há estudos 

em andamento para 
alteração do nosso Có-
digo Tributário Muni-
cipal para contemplar 
tal ação e se é possível 
a isenção do ITBI no 
caso da transferência de 
holding familiar (CPF) 
para CNPJ. Também 
quer saber qual o per-
centual de transferên-
cias realizadas.

Reeleito prefeito de 
Boa Esperança com mais 
de 70% dos votos, Joel 
Buscariol disse nesta 
semana, que está agi-
lizando o término de 
obras em andamento ou 
que já estão planejadas, 
para poder dar início ao 
novo mandato com um 
planejamento para os 
próximos quatro anos, 
que ele promete ser de 
muito trabalho.

“Temos um compro-
misso com a população 
de Boa Esperança e 
nossa reeleição, com 
uma votação expressiva 
é um recado claro de que 
o eleito confia na nossa 

Joel Buscariol quer finalizar obras e começa 
a planejar  novo mandato em Boa Esperança 

administração e por isso 
temos a responsabilidade 
aumentada para o novo 
mandato que começa em 
1º de janeiro de 2025”, 

destaca ele.
Joel cita que atualmen-

te há várias obras em anda-
mento em Boa Esperança, 
como a Unidade Mista de 

Saúde e a conclusão da 
revitalização de avenidas. 
Ainda de acordo com o 
prefeito, há também obras 
sendo licitadas, como a 
construção do barracão 
de recicláveis.

“Na verdade, a ad-
ministração não para, e 
temos muitos projetos 
para o segundo manda-
to, que serão colocados 
em prática a partir de 
2025 quando estaremos 
recebendo novos recur-
sos dos convênios com 
os governos estadual e 
federal, e também inves-
tindo recursos próprios 
do município”, frisou o 
prefeito reeleito.

Joel foi reeleito com uma votação
 expressiva de mais de 70% dos sufrágios

Ficafé
De 29 a 31 de outubro, o Centro de Eventos de Jacare-

zinho receberá a 17ª Feira Internacional de Cafés Especiais 
do Norte Pioneiro do Paraná (Ficafé) e a 3ª Feira Sabores 
do Norte Pioneiro do Paraná. A agenda de atividades já 
está disponível no site (https://www.ficafe.com.br/) e as 
inscrições são gratuitas.

Ficafé II
O espaço vai funcionar como uma vitrine para os cafés 

especiais e os produtos diferenciados do agronegócio produ-
zidos no norte pioneiro do Paraná. A programação gratuita 
trará conteúdos técnicos, por meio de palestras e workshops, 
casos de sucesso da região, além dos tradicionais leilões e 
concursos de cafés especiais.

Rodovia dos Minérios
Foi inaugurado o primeiro trecho da duplicação da Ro-

dovia dos Minérios. A obra, que teve investimentos de R$ 
165 milhões do Governo do Estado, vai dar mais agilidade 
e segurança aos motoristas que trafegam na região. O trecho 
duplicado abrange 4,74 quilômetros da PR-092 entre Curitiba 
e o perímetro urbano de Almirante Tamandaré, passando 
pelo Contorno Norte (PR-418).

Cenário 2025
A partir de janeiro de 2025, 176 das 399 cidades do Paraná 

terão prefeitos estreando no cargo. Eles constituem 44% dos 
eleitos no pleito deste ano. Das três cidades que se enfren-
taram no segundo turno no estado, duas elegeram prefeitos 
“novatos”: Curitiba, sob a liderança de Eduardo Pimentel 
(PSD), e Londrina, sob a liderança de Tiago Amaral (PSD).

Em Curitiba
Eduardo Pimentel (PSD) foi eleito prefeito de Curitiba 

neste domingo (27). Ele disputou o segundo turno com a 
jornalista Cristina Graeml (PMB). O ex-deputado federal 
Paulo Martins (PL) será o vice.

Em Londrina
O deputado estadual Tiago Amaral (PSD) foi eleito prefei-

to de Londrina, município do Paraná, após atingir a maioria 
dos votos válidos nas urnas eletrônicas neste domingo (27/10). 
Tiago Amaral derrotou a candidata Professora Maria Tereza 
(PP) no segundo turno das eleições municipais de 2024.

Em Ponta Grossa
Elizabeth Schmidt (União Brasil) foi reeleita prefeita 

de Ponta Grossa, cidade dos Campos Gerais do Paraná, no 
segundo turno das eleições municipais de 2024. A apuração 
final do TSE aponta que Elizabeth obteve 53,72% dos vo-
tos válidos (96.407 votos), enquanto Mabel Canto (PSDB) 
totalizou 46,28% (83.064 votos).

Mudanças na Alep
Com a vitória do deputado Tiago Amaral (PSD) em 

Londrina, o segundo suplente, Wilmar Reichembach (PSD), 
assumirá o cargo em 2025, já que o primeiro suplente, Pedro 
Paulo Bazana (PSD), já ocupa uma vaga devido à nomeação 
de Márcio Nunes (PSD) como secretário de Estado do Tu-
rismo. Outras mudanças incluem a eleição de prefeitos por 
deputados como Marcel Micheletto (PL) e Douglas Fabrício 
(Cidadania), resultando na ocupação de suas cadeiras na 
Assembleia por suplentes.

A sessão da Câmara será realizada na noite desta terça-feira
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O Governo do Paraná, atra-
vés da Construtora Luiz Costa, 
iniciou no último domingo( 
27), os serviços de colocação 
das placas de concreto da obra 
de restauração da PR-180 – tre-
cho ligando Goioerê e Quarto 
Centenário.

No total serão 11 quilô-
metros de rodovia restaurada, 
com investimentos de R$ 62 
milhões, cujos recursos foram 
viabilizados pelo Governo 
Estadual, através da Secretaria 
de Infraestrutura e Logística.

Os serviços foram inicia-
dos no perímetro urbano de 
Quarto Centenário e estendi-
dos ao longo da rodovia, que 
foi especialmente preparada 
para servir de base para o novo 
pavimento rígido de concreto. 
Esta técnica é conhecida como 
whitetopping e já foi empre-
gada com grande sucesso em 
outros trechos de rodovias no 
estado.

Nesta etapa a rodovia fica 
com operação pare-e-siga 24 
horas por dia, sendo necessário 
bloquear os segmentos da pista 
que vão receber o concreto, 
bem como a nova pista, que 
precisa passar por um período 

Começam os serviços de concretagem da 
rodovia entre Goioerê e Quarto Centenário

de cura antes de ser utilizada 
para o tráfego de veículos.

Além da restauração da 
rodovia, que vai prosseguir até 
o trevo da Copacol em Goio-
erê, também serão realizados 
os serviços de implantação de 
dispositivos de drenagem de 
águas, sinalização horizontal, 
sinalização vertical, correção 
da geometria nas interseções 
em nível e nos acessos, e 
demais serviços complemen-
tares, como plantio de grama 
e instalação de defensas me-
tálicas. 

VANTAGENS: – O pavi-
mento rígido de concreto tem 
vida útil maior, de 20 anos, o 
dobro do pavimento asfáltico, 
menor custo de manutenção 
e conservação, é mais seguro 
contra derrapagem e lida me-
lhor com drenagem de água 
da chuva.

Devido ao grande volume 
de tráfego de caminhões na 
PR-180, especialmente no 
período da safra agrícola, o 
pavimento rígido se mostra a 
melhor solução para garantir 
mais segurança e conforto aos 
usuários.

As obras estão bem adiantadas: obra deverá ser entregue em janeiro de 2025

A Prefeitura de Goio-
erê fez a instalação de 
Super Postes com lâm-
padas de LED no Par-
que do Povo. A inicia-
tiva tem o objetivo de 
melhorar a iluminação 
pública do local.

O prefeito Betinho 
Lima cita que o Parque 
do Povo é um ponto 
importante da cidade, 
que visa proporcionar à 
população desfrutar de 
momentos de lazer e a 
boa iluminação do local 
é fundamental para que 
o espaço seja seguro 
e confortável para as 
atividades noturnas.

“Estamos realizando 
um trabalho diferencia-
do no Parque do Povo, 
que ainda vai ganhar 
outras melhorias”, des-

Prefeitura inicia a modernização 
da iluminação do Parque do Povo

taca o prefeito, acres-
centando que com a 
iluminação que está 
sendo implantada no 
local, a prática espor-
tiva poderá ser feita à 
noite. “A iluminação 
traz muita segurança”, 
disse.

O vereador ‘Pro-
fessor Paraíba’, que 
conseguiu os recursos 
para esta obra, cita que 
o Parque do Povo é um 
dos pontos de encontros 
de munícipes para a 
prática de atividades 
físicas ou apenas para 
desfrutar do local e que 
os investimentos feitos 
são fundamentais para 
tornar o local mais 
completo e preparado 
para receber a popu-
lação.

os super postes foram colocados em 
toda a extensão do Parque do Povo

Refúgio Maracaju tem passeio 
ciclístico binacional 

Cerca de 200 pessoas 
participaram do evento, 
que encerra as comemo-
rações dos 40 anos de 
criação dos refúgios e re-
servas da Itaipu Binacional 
    Neste sábado (26), cerca de 
200 brasileiros e paraguaios 
pedalaram 17 km pelo Re-
fúgio Biológico Binacional 
Maracaju, localizado na 
divisa entre as cidades de 
Mundo Novo (MS) e Salto 
del Guairá (PY). O evento 
encerrou as comemorações 
dos 40 anos de criação dos 
refúgios da Itaipu Binacio-
nal – além do Maracaju, os 
refúgios de Santa Helena 
(PR) e o Refúgio Bela Vis-
ta, em Foz do Iguaçu (PR) 
também foram abertos para 
ciclistas de várias idades, 
em setembro e outubro. 
“Abrir os refúgios para a    
comunidade trilhar cami-
nhos que geralmente não 

são abertos aos visitantes 
é uma forma de promover 
a educação ambiental de 
forma orgânica, através da 
vivência”, avaliou Veridiana 
Pereira, gerente da Divisão 
de Áreas Protegidas da Itai-
pu. “E receber os ciclistas é 
ainda mais especial, por ser 
um público que aprecia mui-
to o contato com a natureza”. 
  Com 1.356 hectares de ve-
getação nativa onde antes 
havia várias fazendas de 
gado e praticamente ne-
nhuma cobertura vegetal, 
o local é reconhecido por 
ser um grande laboratório 
de restauração. Está loca-
lizado próximo ao Parque 
Nacional de Ilha Grande, 
considerado berçário de 
fauna, por isso espécies 
da avifauna circulam com 
frequência entre as áreas, 
promovendo a diversidade 
genética.  
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O Destacamento da 
Polícia Militar de Ma-
riluz está de coman-
dante novo. Trata-se 
do 3º Sargento Marcos 
Roberto de Lima, que 
assumiu o cargo em 
substituição ao Sub-
tenente Jorge Frasson.

O novo comandan-
te foi apresentado na 
semana passada ao 
prefeito da cidade, 
‘Paulinho Alves’. Na 
oportunidade estive-
ram presentes a vice
-prefeita Cristina Alves 
e o chefe de Gabinete 
Fernando Santos.

A apresentação do 
Sargento Marcos foi 

Polícia Militar tem novo 
comandante em Mariluz

feita pelo comandante 
da 2ª CIA da PM de 
Goioerê, Capitão Rô-
mulo Alan Gimenez 
Moreira, que na opor-
tunidade agradeceu 
a parceria e apoio da 
prefeitura às ações da 
PM na cidade.

Ao assumir o co-
mando do DPM, o Sar-
gento Marcos salientou 
que todos os cidadãos 
devem colaborarem 
com os trabalhos da 
PM no enfrentamento 
ao crime, realizando 
denúncias e repassando 
informações que aju-
dem a elucidar crimes 
cometidos na cidade.

O novo comandante foi apresentado 
na sexta-feira para o prefeito da cidade

Funcionários da Pre-
feitura de Janiópolis, 
participaram na última 
sexta-feira (25), de um 
jantar em comemoração 
ao Dia do Servidor Pú-
blico, data celebrada em 
28 de outubro.

O evento foi ofereci-
do pela Prefeitura Muni-
cipal, com o objetivo de 
homenagear e valorizar 
os funcionários públicos 
municipais.

Durante o jantar, o 
prefeito Ismael Deza-
noski falou da impor-
tância dos servidores, 
destacando que o su-
cesso da administração 
passa pelas mãos dos 
funcionários.

Jantar marca a comemoração do 
Dia do Servidor em  Janiópolis

O prefeito eleito, 
Eides Gudes, também 
esteve presente e apro-
veitou para lembrar 
que o Dia do Servidor 
Público representa a 
importância que cada 
colaborador desempe-
nha na administração 
municipal.

“Todos os nossos 
servidores representam 
papel imprescindível na 
gestão pública e cada um 
deles contribui de forma 
significativa para que 
continuemos construin-
do uma cidade cada vez 
melhor para se viver”, 
destacou.

A vice-prefeita eleita, 

Suzi Faquin, presente 
no evento, disse que a 
data não poderia passar 
em branco, sendo uma 
oportunidade da admi-
nistração reconhecer 
àqueles que tanto con-
tribuíram e contribuem 
para uma gestão pública 
de qualidade. 

“Nós só temos que 
agradecer aos servi-
dores que diariamente 
trabalham com dedi-
cação, compromisso e 
zelo para que o melhor 
seja sempre alcançado”, 
frisou ela, acrescentan-
do que em Janópolis 
os servidores são dedi-
cados e exercem com 
responsabilidade as suas 
funções.

A Prefeitura de 
Goioerê, através da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, realiza nesta 
quarta-feira (30), a 
tradicional “Cami-
nhada Rosa”, visan-
do marcar as ações 
realizadas dentro da 
Campanha Outubro 
Rosa de 2024.

A caminhada está 
prevista para aconte-
cer às 16 horas, tendo 
concentração na Praça 
da Igreja Matriz. To-
das as mulheres da co-
munidade estão sendo 
convidadas a partici-
parem do evento.

“Vamos encerrar 
a campanha de 2024 
com chave de ouro e 
para tanto, contamos 
com a participação 
do maior número pos-
sível de mulheres”, 
comenta a secretária 
de Saúde, Gabriela 
Martins.

De acordo com a se-
cretária, a ‘Caminhada 
Rosa’ também tem o 
objetivo de conscien-
tizar a população sobre 
a importância da pre-

“Caminhada Rosa” acontece 
nesta quarta-feira em Goioerê

venção e do diagnós-
tico precoce do câncer 
de mama e o câncer de 
colo do útero.

Ela cita que duran-
te o mês de outubro, 
diversas ações foram 
desenvolvidas para 
atender as mulheres 
nas unidades de saú-
de, com consultas, 
exames e coletas de 
preventivo. “Foi um 
mês bem intenso, com 
muitas ações e com 
resultados positivos 
para a saúde das mu-
lheres da nossa cida-
de”, destacou.

A secretária Gabriela Martins: caminhada rosa nesta quarta-feira

O evento foi realizado no salão paroquial da cidade: homenagem aos servidores do município

Diversar autoridades e convidados participaram das homenagens
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Com investimentos de 
R$ 1 milhão e 764 mil, as 
obras do novo Terminal 
Rodoviário de Quarto Cen-
tenário, começam a entrar 
em fase de conclusão.

De acordo com o pre-
feito Akio Abe, a obra é 
das mais importantes e 
muito esperada pela popu-
lação local, sobretudo por 
comerciantes que têm suas 
lojas próximas do local na 
Avenida Bandeirantes.

Obra de R$ 1,7 milhão, Terminal Rodoviário
está sendo concluído em Quarto Centenário

 “Essa obra é um sonho 
da nossa cidade e que gra-
ças a Deus está se tornando 
realidade. Em breve nossa 
população poderá contar 
com um terminal moderno 
e muito, que vai dar mais 
conforto e comodidade, 
além de embelezar nossa 
cidade”, disse.

O novo terminal vai 
integrar vários municípios 
da região, como Goioerê, 
Formosa do Oeste, Nova 

As obras estão bem adiantadas: obra deverá ser entregue em janeiro de 2025

o Dia do Professor foi 
comemorado em alto estilo 
em Moreira Sales, com os 
professores participando de 
um jantar especial, que teve 
corte de bolo e muita diversão.

O evento foi realizado no 
Centro do Idoso e reuniu todos 
os professores e funcionários 
das escolas da Rede Muni-
cipal, além de autoridades 
locais para celebrar o trabalho 
árduo e dedicado da classe no 
município.

O prefeito Rafael Bolacha 
esteve presente e juntamente 
com a secretária Maria Eugê-
nia Viotto, agradeceu a todos 
os professores por seu compro-
misso inabalável com o ensino 
e seu papel fundamental na 

Dia do Professor foi comemorado com 
jantar e muita diversão em Moreira Sales

formação das futuras gerações.
“Nossa homenagem a estes 

profissionais que cumprem 
um papel fundamental, o de 
educar as crianças e jovens 
que frequentam a nossa rede 
municipal de ensino. Parabéns 
a todos e que possamos come-

morar essa data por muitos e 
muitos anos’, disse ele.

Para a secretária de Edu-
cação, Maira Eugênia, a 
educação sempre foi uma das 
bandeiras da administração 
atual. “Reconhecer e valorizar 
os professores sempre foram 

uma das nossas metas e hoje 
celebramos com eles esse dia 
tão especial”, comentou.

O evento contou também 
a boa música e animação da 
dupla Douglas & Milenne 
que tornou a noite ainda mais 
especial.

A noite contou com várias homenagens, inclusive ao prefeito eleito Luiz Volpato e ao secretario Reginaldo

Centenas de professores e convidados participaram do jantar em Moreira Sales

Aurora, Jesuítas e Casca-
vel, prometendo transfor-
mar a mobilidade urbana 
regional, facilitando o 
deslocamento de mora-
dores e visitantes, além de 
impulsionar a economia 

local.
“Essa obra é sem dú-

vida muito importante e 
como prefeito, estamos 
empenhados em entregar 
um terminal moderno e 
funcional, que atenda às 

necessidades da popula-
ção e impulsione o desen-
volvimento da cidade”, 
frisa Akio.

O novo terminal foi 
projetado para atender as 
necessidades da popula-

ção e melhorar a qualidade 
do transporte regional. 
O local dispõe de plata-
formas de embarque e 
desembarque, banheiros, 
espaço para lanchonete e 
outros acessórios.O prefeito Akio Abe: obra sendo finalizada
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Experts do Agro: cooperadas participam 
de treinamento sobre manejos da soja

As cooperadas que partici-
pam do Programa Experts do 
Agro tiveram uma atividade 
especial: uma programação 
feita especialmente para elas. 
As mulheres falaram sobre 
manejos para a cultura da soja 
24/25 e também o protagonis-
mo feminino no agronegócio. 
O encontro foi realizado no 
CPA (Centro de Pesquisa 
Agrícola) da Copacol.

O conteúdo técnico leva-
do para as mulheres foi uma 
atualização sobre sanidade 
e tratamento de sementes, 
implantação da semeadura 
da soja, principais doenças na 
lavoura e momento adequado 
de aplicação de fungicidas. 
“São assunto que também são 
de interesse delas, que tocam 
as propriedades ao lado dos 
maridos e são tomadoras de 
decisões. Fizemos esse evento 
voltado especialmente para 
as mulheres para que todas se 
sentissem mais à vontade para 
tirar dúvidas e trocar informa-
ções”, explica a pesquisadora 
Aline Gomes de Carvalho.

A cooperada de Nova 
Aurora, Monize Uliano, tra-
balha ao lado do marido na 
propriedade: são 30 alqueires 
com plantio e um aviário com 
17 mil aves. “Essa iniciativa 

Nogueira e Kelen Bordignon. 
Ou seja, um evento feito de 
mulheres para mulheres. Além 
da explicação das agrônomas, 
as cooperadas também recebe-
ram uma apostila com todas as 
informações repassadas pelas 
profissionais.

Apoio e conscientização

Outro tema também foi 
abordado durante o encontro: 
o protagonismo feminino no 
agronegócio, assunto comen-
tado pela palestrante Rejane 
Novello. “As mulheres são 
líderes e empreendedoras do 
agro. Por isso é importante que 
elas se sintam e se vejam assim. 
Dessa forma, trouxe para elas 
essa visão, de como são tão im-
portantes quando os maridos 
dentro da propriedade”.

Entre os pontos trazidos 
pela especialista para as coope-
radas foi a importância de elas 
terem iniciativa. “É importante 
que sempre se lembrem que 
não precisam pedir autoriza-
ção ou aprovação de ninguém 
para fazer atividades, seja 
aprender a dirigir um trator ou 
uma colheitadeira. E buscar 
conhecimento é sempre impor-
tante e vejo que essas mulheres 
fazem isso constantemente”.

O encontro foi realizado no CPA (Centro de Pesquisa Agrícola) da Copacol

da Cooperativa é muito legal, 
de ter um evento somente para 
nós mulheres. Nós somos par-
ceiras dos nossos maridos no 

trabalho e tomada de decisões, 
por isso é importante que tam-
bém tenhamos o conhecimento 
técnico do que deve ser feito 

na lavoura”.
Todo o conteúdo técnico 

levado para as cooperadas foi 
baseado nos estudos e pesqui-

sas realizados no CPA. Quem 
apresentou os dados foram as 
pesquisadoras Aline Gomes 
de Carvalho, Ana Cláudia 

Paraná lidera ranking nacional 
de empregos para jovens via 

Agências do Trabalhador
As Agências do Tra-

balhador do Paraná 
e postos avançados 
de atendimento en-
caixaram, de janeiro 
a setembro deste ano 
, 68.423 jovens com 
idade entre 18 e 29 
anos em empregos com 
carteira assinada. O 
desempenho mantém 
o Estado em primeiro 
lugar com folga no 
ranking nacional de 
contratações via rede 
Sine, à frente do Ceará, 
com 24.298, e de São 
Paulo, que intermediou 
20.790 contratos.

O desempenho do 
Paraná em colocar tra-
balhadores com idade 
máxima de 29 anos 
no mercado de traba-
lho representa 39% do 
total de 174.826 inter-
mediações de mão de 
obra jovem realizadas 
pelo sistema em todo o 
País. Em comparação 
ao mesmo período de 
2023, quando 55.905 
trabalhadores dentro 
desta faixa etária con-
quistaram espaço no 
mercado de trabalho, o 
avanço foi de 22%.

Especificamente em 
setembro, 6.884 jo-
vens conseguiram um 
emprego por meio da 
rede Sine do Estado. 
Com esse resultado, o 
Paraná também liderou 
com folga o ranking de 
empregos nesta faixa 
etária. Novamente os 
estados do Ceará e de 
São Paulo encerraram o 
período como segundo 
e terceiro colocados, 
com 3.301 e 1.584 

Itaipu fará capacitação sobre editais 
de patrocínios de esporte e cultura
Nesta quarta-feira, 30 de 

outubro, a Itaipu fará uma 
capacitação online específi-
ca para os interessados em 
participar dos editais de se-
leção pública de patrocínios 
voltados para as áreas de 
esporte e cultura. O evento 
será das 14h30 às 16h30. 

Durante a capacitação, 
será apresentada uma visão 
geral com as regras e crité-
rios de participação e serão 
sanadas as dúvidas dos pro-
ponentes. Para a reunião, a 
equipe levará um rol de per-
guntas já respondidas pelo 
e-mail corporativo da área, 
que podem também ajudar 
a esclarecer os participantes 
sobre os procedimentos 
de pedidos de patrocínio 
e como inscrevê-los no 
Sistema Bússola Social, na 
página  www.itaipu.gov.
br/sala-de-imprensa/patro-
cinios. Os editais com os 
critérios estão no mesmo 
endereço.

“Uma das principais 
dúvidas dos proponentes é 
como cadastrar e inscrever 
as propostas no sistema. 
Para isso, vamos fazer uma 
imersão com o público par-
ticipante. A ideia é preparar 
os interessados para que 
seus pedidos de projetos 
tenham êxito na hora da 
inscrição, garantindo mais 
chances de aprovação”, diz 
o gerente da Divisão de Ges-
tão da Comunicação Social, 
Marcos Rogério Pinto de 
Oliveira.

Para avaliar a importân-
cia do projeto, Itaipu levará 
em conta o potencial de 
comunicação envolvido, 
com público e contraparti-
das; gratuidade das ações; e 
ações efetivas promovidas 
pela entidade que solicitar 
patrocínio nas áreas de equi-
dade de gênero, cor, etnia, 
idade, orientação sexual e 
capacidade física ou mental. 
Será levado em conta, ainda, 

O evento será realizado nesta quarta-feira, dia 30: 
interessados poderão participar através de link

o potencial de replicação do 
projeto a ser patrocinado.

 NO SITE:- Os prazos 
e documentos para inscri-
ção para esses projetos já 
estão divulgados no site da 
empresa. As inscrições de 
propostas serão abertas no 
dia 1º de novembro, no caso 
de esportes; em 1º de dezem-
bro, para ações culturais, e 
1º de janeiro de 2025, para 
pedidos de patrocínio para 
feiras municipais. Os editais 
também estão publicados na 
página de Itaipu na Internet: 
www.itaipu.gov.br/sala-de
-imprensa/patrocinios.

O trabalho da Comuni-
cação Social visa tornar a 
seleção de propostas mais 
imparcial e transparente; 
concentrar 70% dos pedidos 
recebidos em apenas um pe-
ríodo de inscrição; reduzir 
problemas em prestações de 
contas; capacitar as propo-
nentes; e publicizar as ações 
de patrocínio da Itaipu.

SEGUNDA CAPACI-
TAÇÃO: - Essa será a 
segunda live realizada pela 
Itaipu sobre editais de sele-
ção pública de patrocínios. 
No dia 10 de outubro, a 
empresa fez uma capaci-

tação online voltada para 
associações, secretarias, 
federações e outros interes-
sados na concessão pública 
de patrocínios voltados a 
projetos nas áreas de es-
portes, cultura e feiras mu-
nicipais. Durante a reunião 
online foram apresentados 
todos os editais que serão 
lançados, com informações 
sobre os objetos e público
-alvo e detalhamento dos 
processos.

A intenção era replicar 
essas informações para que 
elas fossem repassadas em 
maior número possível aos 
interessados.  Todo o mate-
rial explicativo e da reunião 
estão publicados no site da 
empresa, em  www.itaipu.
gov.br/sala-de-imprensa/
patrocinios. Os vídeos são 
apenas um apanhado geral 
dos editais, portanto, faz-se 
necessária a leitura deles 
antes da submissão dos 
projetos. Até o final do ano, 
uma nova capacitação onli-
ne está prevista com quem 
tem interesse em pedidos 
de patrocínio voltados para 
feiras municipais.

CENTRALIZAR: - A 
proposta com os novos edi-

tais é centralizar os pedidos 
de patrocínio em períodos 
específicos, otimizando 
a gestão e a alocação de 
recursos. Esta medida per-
mite maior controle sobre 
a prestação de contas e 
garante que os investimen-
tos estejam alinhados com 
os objetivos estratégicos 
da empresa. A Itaipu tem 
uma área de influência que 
abrange 434 municípios, 
399 do Paraná e outros 35 
do Mato Grosso do Sul, 
totalizando 11 milhões de 
pessoas.

 RECURSOS: - O valor 
que a Itaipu destinará a 
eventos esportivos será de 
R$ 3,5 milhões, o mesmo 
que para feiras e exposi-
ções. Já para propostas da 
área cultural o investimento 
da Binacional será de R$ 
3 milhões, resultando em 
R$10 milhões para os três 
editais. Os critérios para 
aprovação dos pedidos e 
o valor que caberá a cada 
projeto dependerá de sua 
importância para a popu-
lação ao qual está voltado.

O link para participar 
do evento é https://bit.
ly/3AlkQFa

contratos de trabalho 
intermediados, respec-
tivamente.

Para o secretário 
estadual do Trabalho, 
Qualificação e Renda, 
Mauro Moraes, o de-
sempenho do Paraná em 
colocar jovens em vagas 
de emprego com cartei-
ra assinada reflete o su-
cesso de ações pontuais 
adotadas pelo Governo 
do Estado para alavan-
car a empregabilidade 
entre todos os grupos 
de trabalhadores, com 
destaque para os proje-
tos de qualificação e ca-
pacitação profissional 
ofertados gratuitamente 
pela Pasta.

“Os jovens possuem 
maior dificuldade de 
inserção no mercado 
de trabalho pela falta 
de experiência típica 
da idade. Para superar 
esse desafio, oferece-
mos todo apoio para que 
ele tenha oportunidade 
de iniciar uma carreira 
profissional de maneira 
sólida, com formação 
focada no mercado de 
trabalho”, disse.

Além da gratuidade 
em todos os projetos 
de qualificação profis-
sional ofertados pelo 
Governo do Paraná, 
alguns cursos garantem 
a alunos inscritos, e 
com presença regular 
nas aulas, uma bolsa
-auxílio no valor de R$ 
600 para as despesas 
com transporte e ali-
mentação. Mais infor-
mações disponíveis no 
site www.qualificacao.
pr.gov.br.
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Na COP16, Paraná se torna o 1º governo 
subnacional a adotar créditos de biodiversidade

O Paraná se tornou ofi-
cialmente o primeiro gover-
no subnacional do mundo 
a instituir uma política de 
créditos de biodiversidade 
como forma de incentivar a 
preservação do meio ambien-
te. O programa, batizado de 
Política Estadual de Crédito 
de Biodiversidade no Estado 
do Paraná, foi lançado duran-
te a 16ª edição da Conferência 
das Partes da Convenção das 
Nações Unidas de Diversida-
de Biológica, a COP16, que 
ocorre em Cali, na Colômbia 
– o evento promovido pela 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) vai até sexta-
feira (1º).

O objetivo do projeto é, 
em comum acordo com o 
setor privado, compensar a 
pressão ambiental causada 
pela operação de empresas 
e indústrias por meio de ser-
viços ambientais prestados à 
preservação, conservação e à 
restauração ambiental.

A proposta foi desen-
volvida pelo Governo do 
Estado em parceria com a 
Coalizão Life de Negócios e 
Biodiversidade, organização 
voltada para conservação do 
meio ambiente, e conta com 
o suporte do Banco Regional 
de Desenvolvimento do Ex-
tremo Sul (BRDE).

O agente financeiro, por 
meio de um Termo de Co-
operação em processo de 
formalização com a Secreta-
ria estadual do Desenvolvi-
mento Sustentável (Sedest), 
vai destinar R$ 2 milhões 

para empresas financiarem 
a compra de créditos de 
biodiversidade decorrentes 
das Reservas Particulares do 
Patrimônio Natural (RPPNs) 
selecionadas nos editais de 
chamamento público e que 
obtiverem a Certificação 
Life.

“É uma grande união de 
esforços em prol da natureza. 
A empresa que pressiona o 
meio ambiente, seja pela ex-

ploração de recursos naturais 
como árvores, consumo de 
água e energia ou o impacto 
para o efeito estufa, terá 
condições de mitigar essas 
ações ao comprar créditos de 
biodiversidade dessas reser-
vas naturais. Esses espaços, 
por sua vez, alcançam mais 
condições para o desenvol-
vimento, sendo recompen-
sados pelo cuidado com o 
meio ambiente”, explicou o 

secretário estadual do De-
senvolvimento Sustentável, 
Everton Souza, que lidera 
a comitiva paranaense na 
COP16. “Somos precursores 
nesta política, reforçando o 
compromisso do Paraná com 
a sustentabilidade”.

Diretor de Políticas Am-
bientais da Sedest, Rafael An-
dreguetto destacou que, em 
um primeiro momento, como 
projeto-piloto, 25 Reservas 

Particulares do Patrimônio 
Natural (RPPNs) paranaen-
ses serão beneficiadas com 
o crédito, que será revertido 
em ações e projetos dentro 
das Unidades de Conserva-
ção (UCs). “Inicialmente, a 
política vai beneficiar RPPNs 
previamente selecionadas, 
seguindo critérios técnicos. 
Mas a intenção é ampliar, 
chegando também aos par-
ques municipais, estaduais e 

federais na sequência”, disse.

COALIZÃO LIFE – Lan-
çada em 15 de dezembro de 
2022 durante a COP15 da 
Biodiversidade em Montreal, 
no Canadá, a Coalizão Life 
de Negócios e Biodiversida-
de é formada por um grupo 
de empresas comprometidas 
em acelerar a inserção da 
biodiversidade nos negócios, 
através de ações concretas 
e soluções transformadoras 
desenvolvidas pelo Instituto 
Life.

Como membro da coali-
zação, a instituição se torna 
protagonista da transforma-
ção dos modelos de negócios 
inserindo a biodiversidade 
como resposta à emergência 
ambiental global e mitigação 
dos efeitos das mudanças 
climáticas. Integram o gru-
po associações empresariais 
como Grupo Boticário, Itaipu 
Binacional, Vale, Petrobras e 
Klabin, entre outros.

OUTROS PROJETOS – 
Além da Sedest, a comitiva 
paranaense conta com diri-
gentes da Invest Paraná e da 
Sanepar. O grupo apresentou 
também durante o evento 
internacional projetos e pro-
gramas de sucesso do Estado 
focados no desenvolvimento 
sustentável, com destaque 
para o ICMS Ecológico, Pa-
raná Mais Verde, Selo Clima 
Paraná, ParanáClima, Voca-
ções Regionais Sustentáveis 
e Reserva Hídrica do Futuro.

Comitiva paranaense apresentou os principais projetos de sustentabilidade do Governo do Estado durante a COP16
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